

# Signes pouvant indiquer des mauvais traitements ou de la négligence

**Certains signes de mauvais traitements sont plus faciles à déceler que d'autres.**

**Un ou plusieurs des signes suivants peuvent indiquer des mauvais traitements ou de la négligence :**

- ➔ Ecchymoses
- ➔ Vêtements déchirés
- ➔ Saignement vaginal ou anal
- ➔ Maladies ou blessures à répétition, en particulier celles sans cause précise
- ➔ Agression
- ➔ Obéissance excessive, dépression ou repli sur soi
- ➔ Cauchemars
- ➔ Comportement autodestructeur
- ➔ Modification soudaine des sentiments exprimés à l'égard d'une personne ou d'un lieu en particulier
- ➔ Froideur envers les aidants

**La négligence est parfois plus difficile à déceler.**

**Les signes de négligence peuvent comprendre :**

- ➔ Oubli de pièces de vêtement importantes
- ➔ L'enfant est vêtu de façon inappropriée compte tenu des conditions météorologiques
- ➔ Taille et poids bien insuffisants compte tenu de l'âge
- ➔ Faim persistante
- ➔ Problèmes de concentration
- ➔ Faible estime de soi
- ➔ Mauvaise odeur corporelle
- ➔ Apparence toujours sale ou très négligée
- ➔ Somnolence/fatigue constante